
ACTA REUNIÓN ORDINARIA DIRECTORIO 27.07.12 

COLEGIO DE ARQUEÓLOGOS DE CHILE A.G. 

Asisten:  

• Carlos Carrasco (CC) 

• Paola González (PGC) 

• Patricio Galarce (PG) 

• Catalina Soto (CS) 

• Verónica Baeza (VB) 

 

Se excusan por encontrarse en el extranjero 

• Andrea Seelenfreund 

• Javier Tamblay 

 

La reunión se efectuó en dependencias de Arquenorte (Santa Victoria 045, Santiago), a las 18:30 

horas. 

 

Temas administrativos: 

 

1. Se procede a la firma de las actas anteriores, por parte de los directores que no lo han 

hecho. 

 

2. Pago honorarios Valeria Espejo: se aprueba el pago de los honorarios pendientes por un 

total de 150.000 pesos. 

 

3. Reembolso de gastos a Carlos Carrasco (abogado para obtención de cuenta corriente – 

viaje a Valparaíso):Se aprueba el reembolso por los gastos efectuados por Carlos, cuyas 

rendiciones ya fueron hechas y se encuentran en poder de Ximena, a quien se le solicitará 

informe los montos exactos a reembolsar. 

 

4. Financiamiento para el teléfono de secretaria: Se propone inicialmente sumar 10.000 

pesos al sueldo mensual que se le paga (200.000 pesos), lo que significaría una 

modificación o anexo a su contrato. Finalmente se propone y aprueba la compra de un 

teléfono celular con plan multimedia para el colegio y que sea de uso de la secretaria. Se  

plantea la existencia de planes por 12.000 pesos aproximadamente. Ximena se encargará 

de cotizar planes adecuados (tanto en servicio como precios) en el rango de los 10.000 – 

12.000 pesos mensuales.  

  



Temas Gremiales: 

 

1. Próxima asamblea general: existe la propuesta de hacer la asamblea general en Arica, 

aprovechando la convocatoria que tendrá el congreso nacional de arqueología a realizarse 

en octubre. Se plantea que, si bien es un espacio generado por la SCHA, lograremos una 

alta convocatoria aprovechando la instancia. CC propone hacer una asamblea abierta a 

otros arqueólogos, lo que será aprobado de no haber limitantes legales que invaliden la 

reunión. Se propone convocar la asamblea en Arica con el apoyo en la organización del 

zonal norte grande. CS redactará carta para los integrantes del zonal (Arica). 

 

2. Se aprovecha la instancia para recordar el reembolso solicitado por Daniela Jofré, por los 

gastos en que los colegas del norte incurrieron para el Rally Dakar 2011. Se aprueba tal 

reembolso, previa solicitud  de la rendición por escrito de tales gastos. VB se encargará de 

solicitar la rendición y comunicar lo aprobado. 

 

3. Reactivar mesas de trabajo: Código de ética y reglamento interno serán retomados por CC, 

solicitando a Boris Santander los avances logrados hasta ahora en lo referido al 

Reglamento interno. La idea es tener los documentos para ser presentados a la asamblea 

general. Antes de esa instancia debieran ser remitidos vía electrónica a los colegiados para 

su preaprobación. Se considera infructuoso continuar el trabajo de la mesa MOP, dado 

que hay una serie de otras acciones más urgentes en que se enfocarán los esfuerzos 

(como el código de ética y el reglamento interno y aquello propuesto por Paola 

Gonzalez…Trabajar el documento DICTUC). 

 

4. FIMA: PGC plantean que le solicitaron traducir el trabajo efectuado por el DICTUC para la 

aplicabilidad de la pauta de evaluación de casos de daño ambiental. Paola expl ica que e l  

documento actual es inaplicable y sugiere que sea trabajado por quienes se interesen. 

Enviará los antecedentes para su estudio. 

 

Temas públicos y el Colegio: 

 

1. DAKAR: se propone ir más allá de la estrategia legal, invitando a diversos organismos y 

personalidades públicas y privadas (SAG, CONAF, ASO, diputados, etc) a un seminario que 

invite al debate. Se propone efectuar tal seminario en noviembre. Se solici tará a Ximena 

que elabore una propuesta de la estrategia de la estrategia a seguir y así organizar la 

convocatoria. Ximena elaborará el texto de propuesta y será complementado por el 

directorio en su conjunto.  

 

2. Cardoen: sobre la negativa del CMN a entregar el expediente, se debe conseguir la 

respuesta del organismo (enviado al mail secretaria@arqueologos.cl). Se estima que el 

Colegio no tiene más acciones que seguir, dado que no le corresponde investigar tales 



hechos, sino a las autoridades. En la asamblea general se planteará que fue  efectuada la 

denuncia  y se informará de los hechos y respuestas sucedidas. 

 

3. Charlas programadas: Derechos laborales y salud: se propone efectuar hacia fines del mes 

de septiembre, fecha por confirmar. VB retomará los contactos con la Mutual de 

seguridad y otras empresas para concretar tal charla.  

 

Siendo las 20:15, se levanta la sesión. 

 

 

 

  Carlos Carrasco     Paola González 

 

 

 

  Patricio Galarce      Catalina Soto (CS) 

 

 

 

     Verónica Baeza  

 

 

 


